

Suplemento de IMPERIO
dedicado a la Comarca
de BENAVENTE

NUEVA ESPAÑA

III EPOCA. — Núm. 562
Jueves, 19 de julio
de 1956

1936 - 1956

AQUEL 20 DE JULIO

Estoy pensando, y conforme mis pensamientos salen y se agolpan, voy escribiendo: Era un 19 de julio. Se había proclamado el estado de guerra en la ciudad; la fuerza pública, única guarnición en la plaza, había requerido la presencia junto a ellos de un puñado de falangistas; éstos —lo recordáis, camaradas?— tenían su cuartel general, a la sazón, en la "Granja Dorée", precisamente donde hoy existe una confitería, y de allí salió, alegre y satisfecha, aquella minúscula "patrulla" de falangistas que ya se encontró a la Guardia Civil en la que hoy es calle de Gonzalo Silveira, frente al actual edificio de Correos y Telégrafos. Durante el trayecto, antes y después de leído el bando de guerra, los gritos de ¡Arriba España! y los brazos levantados se estrechaban a veces con la mirada "prudente" de quienes estimaban aquello una temeraria aventura. Todavía veo desde mi casa el balcón desde el cual un auto hombre de derechas agitaba sus palmas sin ruido a nuestro paso diciendo: "Muy bien, muy bien", y todavía me parece escuchar a un camarada a mi lado que le dice: "Eso, amigo, debe usted hacerlo aquí abajo, en la calle...". Pero... claro, el hombre cauto no volvió a decir nada y... no bajó tampoco a la calle por estimar, acaso, que allí nada se le había perdido (aun cuando nos constase que materialmente tenía mucho más que perder que los que, sin armas, caminaban en grupo compacto, como una especie de guerrilla, con los representantes de la España "insurrecta" y "faciosa").

También se encontró aquel grupo con la mirada hosca y el gesto hostil (que les gustó más) de los jóvenes libertarios y marxistas, a los que, sin jactancia, dejó boquiabiertos al contemplar cómo un grupo de casi niños desafiaban a todo lo habido y por haber sólo por defender a la Patria. Llegó la noche, cargada de presagios y desde el zaguán del viejo y destartado caserón que servía de Casa-Cuartel a la Guardia Civil, se escuchaba la voz del capitán en continua conferencia con el Estado Mayor y Gobierno Militar, recibiendo órdenes e informando a la superioridad. Entre los guardias y jóvenes camaradas se entabló diálogo, y cuando se había de que un contingente numeroso de marxistas se acercara a nuestra ciudad por ferrocarril y carretera, se oye a un camarada que energética y decididamente propone ir a levantar la vía férrea y la carretera para cortar ambas comunicaciones al enemigo; aquel nervio y aquella decisión afortunadamente acompañarían siempre a nuevos y viejos escuadrillas que llegaron a la Falange con sentimientos puros y propósitos nobles. Aquella noche no se recibió la orden que gustosamente se hubiera cumplido hasta con riesgo de sus vidas; en cambio, hubo de retirarse a sus casas para esperar allí, acaso, el momento de ser acerbados a balazos junto a los suyos. Pero no fué así, puesto que Dios quiso reservar a nuestra ciudad un glorioso amanecer, aquel amanecer que traerían prendido con luminosidad en los puntos de mira de sus fusiles los camaradas de Valladolid (Vicent, Souto y tantos otros que en la Centuria de la Muerte, junto con los anóni-

mos soldados de San Quintín y Toledo, con los guardias civiles de la comarca, liberaron a nuestra ciudad.) Cuando el coraje de los nuestros no encontró oportunidad para el combate, vimos partir a aquellos hombres impetuosos a través de la llanura castellana, para coronar con heroísmo el ALTO, que a partir de entonces recibió el nombre glorioso de LOS LEONES DE CASTILLA.

Esta ciudad, que tanto les mimó entonces, abriendo las puertas de su corazón, quiere hoy levantar su homenaje de promesa a unos héroes, muchos de los cuales cayeron junto a los peñascales de la sierra y desea que su recuerdo, junto al de tantos hijos que en el llano o en la montaña regaron con su sangre los campos de batalla, dentro y fuera de la geografía Patria, sea acicate que nos mueva a levantar con un pueblo limpio, unas obras eficaces y fructíferas para con ellas conseguir las metas revolucionarias del Pan y la Justicia. ¡Arriba España!

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor alcalde, don Manuel Rojo Cadenas, y con asistencia de los señores Marañón Hidalgo, Martín García, Llamas Ibáñez, Caurel Contreras, Chana Tabuyo, Hidalgo Carbajo y Mariño García, celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento Pleno de esta ciudad el pasado día 4 de julio, adoptándose los siguientes acuerdos:

1.º Sobre terminación mercado de abastos y obras ampliación del servicio de aguas. Visto el proyecto de terminación del mercado de abastos, redactado por el arquitecto don Antonio García Sánchez-Blanco, de un importe total de 483.164,66 pesetas, el Pleno acordó por unanimidad su aprobación. Igualmente fué aprobado por unanimidad el proyecto de ampliación del abastecimiento de aguas redactado por el ingeniero don José Antonio Cabezo y cuyo presupuesto de ejecución por contrata asciende a 1.632.890,54 pesetas. El Pleno acordó igualmente que inmediatamente se inicien los trabajos, de redacción de un presupuesto extraordinario para la realización de las dos indicadas obras, debiendo igualmente iniciarse las gestiones ante el Banco de Crédito Local de España para el préstamo correspondiente.

2.º Sobre terminación obras del grupo escolar de la Sinoga. El pleno aprobó por unanimidad moción de la Presidencia sobre terminación obras del grupo escolar de la Sinoga, acordándose conceder un último plazo al contratista de dichas obras, a terminar el día 12 del actual, imponiéndole multas por cada día que pasa de esta fecha, sin terminar las obras.

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del señor alcalde, don Manuel Rojo Cadenas, y con asistencia de los tenientes de alcalde don Manuel Marañón Hidalgo, don Eulogio Martín García y don Antonio Llamas Ibáñez, celebró sesión ordinaria la Comisión permanente del Ayuntamiento de esta ciudad el pasado día 4 de julio, adoptándose los siguientes acuerdos:

Se denegó la instalación de alumbrado público en las dependencias del campo de deportes, autorizando al usuario de los mismos para instalarla por su cuenta. Se autorizó el traspaso de la tienda de ultramarinos de don Justo Hernández de Miguel a favor de su hijo Miguel Hernández Miñambres. Se concedió el aplazamiento de pago de las contribuciones especiales a las calles Portugal a un vecino de la misma. Se vendió una sepultura en el Cementerio Municipal. Fueron aprobadas diferentes cuentas y facturas. En la sección de ruegos y preguntas se formularon dos, uno sobre el reloj de Santa María y otro sobre reparación de la calle de Cervantes.

La pesca de la carpa y su mejor época

Son las primeras horas del día; una luz sutil, opaca, cae sobre el campo; el horizonte es de un color violado, cerrando la vista una neblina tenue. Y sobre este fondo difuso y dulce destaca el frondoso arbolado que bordea las riberas del Orbigo, proyectando sus sombras sobre el agua tranquila y plateada. Es una mañana del mes de julio, apacible y bochornosa, que preludia un día de calor propio de la estación. Ya está el pescador aficionado ante la caña armada y dispuesto a ejecutar el primer lance; la emoción y la esperanza se reflejan en su semblante; siempre ocurre esto al comienzo; se anhela, se presiente el movimiento oscilante del flotador que anuncia la primera picada. Ha comenzado la verdadera época, en esta región, de pescar la riquísima y sabrosa carpa.

Tienen los ríos que serpentean por los valles de nuestra comarca magníficos criaderos de este ciprino, cuya reproducción es fantástica, ya que sus puestas llegan hasta los trescientos mil huevos por ejemplar. Sobre éstos actúa la voracidad de un sinfín de enemigos: ranas, musarañas, barbos, ranas, pájaros, etc., etc., disminuyendo considerablemente el número.

A todos estos enemigos se une el más temible: el hombre, principal causante, por su rapacidad, de la pobreza piscícola de nuestros ríos; no respeta vedas ni procedimientos; todas las estaciones, para él, son buenas, y no cesa ni reposa en su encarnizada persecución. Afortunadamente, y por iniciativa de varios aficionados en el pasado año, apoyada con decisión y eficacia por nuestras autoridades provinciales, entre ellas don Filiberto Rico, ingeniero jefe de Montes de la provincia, se acordó acotar uno de los mejores tramos del río Orbigo.

Esta eficaz medida y la guardia asimismo proporcionada por nuestra Sociedad provincial, a cuyo frente se halla don Néstor Ramos Díaz de Geras, eficazísimo colaborador y combatiente del furtivismo y a cuyo lado se encuentran todos los aficionados de esta comarca, por su acertada labor desarrollada en el transcurso de su mandato presidencial, han hecho posible que en el año de gracia de 1956, y por muchos aficionados, se hayan logrado piezas de barbos y carpas que han excedido a los tres kilogramos. Estos hechos no se re-

El alcalde-presidente del Ayuntamiento de esta ciudad de Benavente

Hace saber: Que por la Jefatura Provincial de Sanidad Veterinaria se dan normas para la vacunación antirrábica obligatoria de la especie canina, y en su consecuencia:

A) Hasta el día 21 del actual mes de julio inclusive se procederá a la vacunación obligatoria antirrábica de todos los perros existentes en esta ciudad.

B) Dicha operación será llevada a cabo por la Inspección Municipal Veterinaria en el Matadero Municipal, todos los días laborables, a excepción de los jueves, desde las diez hasta las doce de la mañana, quedando obligados los propietarios de perros a presentarlos única y exclusivamente en dichas horas.

C) Una vez transcurrido dicho plazo, esta Alcaldía, previas las oportunas comprobaciones, procederá a imponer la multa de cincuenta pesetas a todos los que no hayan cumplido esta orden obligatoria de vacunación antirrábica.

D) La Inspección Municipal Veterinaria y todos los agentes de mi autoridad quedan muy especialmente obligados a vigilar la exacta ejecución de este acuerdo, dándose cuenta de cuantas infracciones conozcan a fin de que sean debidamente sancionadas.

Dado en la Casa Consistorial de esta ciudad de Benavente a doce de julio de mil novecientos cincuenta y seis.

Manuel Rojo Cadenas

gistraban desde hace muchos años. Ello viene a confirmar que la repoblación de nuestros ríos ha comenzado.

Por dificultades surgidas, ajenas a nuestra voluntad, no se ha podido llevar a cabo un lanzamiento de alevines de carpa royal. No obstante, esperamos realizarlo en el año próximo. Es una especie que merece algún sacrificio, alcanza gran tamaño y su carne es de una calidad inmejorable; su cría y desarrollo en el Orbigo es factible.

Según noticias, queridos cofrades, hogaño hay muchas y suculentas carpas que os esperan. Observad el río en su busca, saborear sus majestuosas picadas y gustar de los hermosos y nacarados amanececeres de Castilla, en contacto íntimo con la naturaleza, que os envuelva en su dulce paz y hace que añoréis pasados tiempos.

T. INFESTAS ROJO

Benavente, julio de 1956

Aguas bautismales

En la tarde del pasado domingo tuvo lugar, en la iglesia parroquial de San Juan del Mercado, de nuestra ciudad, el solemne acto de la imposición de las aguas bautismales a la recién nacida hija de nuestros buenos amigos don Antonio Cidón Perdiguero y doña Consuelo Burgos Herrero, del comercio de esta plaza.

Fuó ministro de la ceremonia el cura-coadjutor de la mencionada parroquia y actuaron de padrinos los próximos parientes de los padres don Luis Moneo Perdiguero y su distinguida esposa, doña Filomena Redondo de Moneo, del comercio de Zamora, habiéndose impuesto a la neófita los nombres de María del Consuelo del Perpetuo Socorro.

A los afortunados padres de la recién nacida, así como a sus abuelos, don Antonio Cidón Martín y esposa, doña María Perdiguero de Cidón, y nuestro camarada y amigo dilecto, don Antonio Burgos Cruzado, abogado y secretario del Excmo. Ayuntamiento de Zamora, nuestra más cariñosa felicitación.

Mercado semanal

Al mercado semanal celebrado el jueves día 12 concurren las siguientes cabezas de ganado:

Caballerías mayores: 29; menores: 41.

Rebones: 2; lechones: 453.

Reses: 153; terneras: 21.

Lanares: 860; lechazos: 9.

Los precios de las reses fueron entre 13 y 14,50 pesetas kilo vida. Venta regular.

Los precios de los lechones fueron entre 175 a 325 pesetas. Buena venta.

Las mulas se pagaron entre 750 a 8.000 pesetas. Venta regular.

Las mulas quincenas entre 600 a 4.500 pesetas. Venta regular.

El ganado asnal entre 175 a 400 pesetas. Venta regular.

Movimiento de población

Nacimientos. — Emilio Palmero Sánchez, María Begoña Camarazana Fernández, Luis Carlos Gandarillas Grande, Jorge Manuel Pérez Fernández, María del Carmen Esteban Juárez.

Matrimonios. — Manuel Bolaños Ferrnoso con María Escobar Fernández, Justino Asensio Martínez con Carmen Martínez de la Cal, Antonio Guervo Casado con Blanca Villar Quintanilla.

Defunciones. — Hipólito Marceñiso Colino, de 77 años.

SERVICIOS DE URGENCIA DE ZAMORA

NUMEROS DE SUS TELEFONOS

Bomberos 1555
Casa de Socorro 1444
Guardia Urbana 1322
Policía 1434
Hospital 2579 y 2580
Cruz Roja 1494

BERNARDA CRESPO

Ofrece en Valladolid las últimas creaciones de confecciones infantiles, en su nuevo establecimiento

BABY

Villarrin de Campos

MISA NUEVA

El pasado domingo, 15 de julio, celebró su primera misa solemne en esta parroquia el nuevo sacerdote don Angel Custodio Ferrero Soto.

A las doce, acompañado de su padre, padrinos, familiares, sacerdotes y amigos se encaminó hacia la iglesia el misacantano para celebrar su primera misa solemne en la misma iglesia en la que años antes había recibido las aguas bautismales. En el presbiterio del hermoso templo parroquial, y en lugar destacado, se encontraban sus padrinos don Miguel Hernández, vicepresidente de la excelentísima Diputación Provincial, y su distinguida esposa, quienes en unión de don Juan Cuesta representaban a la Corporación Provincial, que ha subvencionado los estudios de este aventajado estudiante en la Pontificia Universidad Eclesiástica de Comillas. Fueron también sus padrinos de honor el muy ilustre señor don Isidro Soto Fernández, maestro de la Catedral de Zamora, habiendo hecho sus veces el hermano del nuevo sacerdote, don Pedro Ferrero, párroco de Santibáñez de Vidriales; de altar, don Angel Peláez Uña, párroco de Villarrin; de manos lo fueron don Antonio y doña Juanita Ferrero Soto, hermanos del nuevo sacerdote, y de pila, don Custodio Gómez Gómez y doña María Miñambres Ferreras. Cantó las glorias del sacerdocio, en una magnífica pieza oratoria, el también nuevo sacerdote de la Diócesis de Avila, don Aureo Sánchez Hernández.

Terminada la emocionante ceremonia tuvo lugar un prolongado besamanos, desfilando el pueblo entero durante más de una hora para rendir homenaje a su convecino elevado a la más alta dignidad. Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa del padre del misacantano, reinando la más íntima alegría, prolongándose la reunión durante toda la tarde, declamando varias poesías algunos compañeros del nuevo sacerdote que vinieron no sólo para honrarle acompañándole, sino también para interpretar una misa del maestro Perosi en la ceremonia de la misa nueva.

Se pronunciaron discursos ensalzando la dignidad del sacerdocio, interviniendo muy acertadamente don Agustín Calzada, coadjutor de Villarrin; don Pablo Miranda y don Juan Cuesta, que lo hizo con la competencia y gusto con que lo hubiera hecho un sacerdote. Asimismo hablaron y declamaron varias poesías los compañeros del misacantano, en cuyos ideales se vislumbra la tendencia hacia América, lo que nos parece el más grande ideal, porque en América comienza la misión histórica y universalista de España. Todos fueron largamente aplaudidos, y por último el párroco, don Angel Peláez Uña recogió en breves palabras las felicitaciones de todos, ofreciéndolas a su muy querido feligrés don Angel Custodio como un fresco ramillete de flores impregnadas del aroma del cariño y la amistad.

Nuestra más cordial enhorabuena al misacantano, a su digno padre don Antonio Ferrero, nuestro particular y dilecto amigo, que cuenta ya con dos hijos sacerdotes beneméritos; a sus padrinos, y de modo especial a la excelentísima Diputación de Zamora, tan dignamente representada en esta ocasión, y que sabe realizar una obra de tan alta cultura como la que hoy vemos realizada, facilitando los estudios superiores a alumnos tan aventajados como don Angel Custodio Ferrero Soto. ¡Ad multos annos, carísimo amigo!

Corresponsal.

Fuentesaúco

FUTBOL

Desde hace varios días existían ganas de organizar un partido de fútbol entre las "Viejas Glorias" saucanas y el equipo juvenil. Por fin, el domingo se llevó a cabo el deseado partido. Comenzó a las siete de la tarde y asistió a él gran cantidad de público, especialmente gente joven, deseosa de comprobar la forma en que se encuentra actualmente el equipo juvenil de la localidad y si el equipo de "Viejas Glorias" se conserva aún en la buena forma de sus mejores tiempos.

Después de estos preámbulos vamos con lo que fué el partido en sí. Se jugaron dos tiempos de treinta minutos con un descanso de diez.

Comenzó el partido con ligero dominio del equipo de "Viejas Glorias"; que dió lugar, a los cinco minutos de juego, a un penalty a causa de una mano de Emilio dentro del área. El castigo, lanzado por Aparicio II, se convirtió en el primer gol del "Viejas Glorias". Este gol animó al equipo juvenil de tal manera que llegó a embotellar al contrario. Fruto de este dominio fué también un penalty, que lanzado ahora por Jesús de forma imparable se tradujo en el gol del empate.

A partir de este gol el dominio se hizo constante, lanzándose continuos saques de esquina contra la portería defendida por Antonio.

A los 14 minutos del primer tiempo el equipo juvenil marcó un nuevo gol, obra de Hidalgo, rematando un centro de Emilio. Con el resultado de 2-1 a favor de los juveniles terminó el primer tiempo.

En el segundo tiempo continuó el dominio de los juveniles, respondiendo las "Viejas Glorias" con rápidos contraataques, debido a la rapidez de su extremo izquierdo Víctor Juan y los fuertes despejes de la defensa, principalmente de los hermanos Aparicio. A los once minutos los juveniles consiguieron un nuevo gol, obra también de Hidalgo a centro de Jesús.

El cuarto y último gol se produjo a los 22 minutos a un formidable centro de Pepe, rematado por Hidalgo.

El equipo de "Viejas Glorias" consiguió un nuevo gol, también de penalty, tirado por Carlos, con lo que se estableció el resultado definitivo de cuatro a dos.

Al equipo juvenil le fueron anulados tres goles, obra de Torrecilla, Pepe y Jesús. Arbitró el encuentro el señor Piedra, que tuvo algunos errores, sobre todo en los fueras de juego que continuamente pitó al delantero centro de los juveniles. A sus órdenes los equipos se alinearon de la siguiente manera.

"Viejas Glorias": Antonio; Felipe, Aparicio I, Aparicio II; José Luis, Arturo; Palao, Gerardo, Carlos, Morino y Víctor Juan.

Juveniles: Morante; Juanjo, Emilio, Méndez; Dos Santos, Del Río; Pepe, Torrecilla, Hidalgo, Angelín y Jesús.

Destacaron por las "Viejas Glorias" los hermanos Aparicio en la defensa y en la delantera la rapidez y clase de Víctor Juan y el pundonor de Palao.

Por el equipo juvenil destacaron el defensa central Emilio y toda la delantera, perfectamente compenetrada, aunque todo el equipo jugó maravillosamente.

NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad, tercero de sus hijos, un hermoso niño la esposa de nuestro particular amigo don Gregorio Sánchez Saavedra, director del Banco Español de Crédito de esta plaza. Al niño se le impondrán los nombres de Miguel Angel. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban los venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena.

Corresponsal.

EMPRESARIO:

De ti depende que se aborde con eficacia el estudio de los problemas que la industria tiene planteados. Contesta todos los datos que el Sindicato te pide en la información anual de Estadística.

LIBRO NUEVO:

"España y el mundo árabe"

De RODOLFO GIL BENUMEYA
(Sentido del andaluz hispano-árabe. — Rumbos norteafricanos y africanistas. — El Protectorado español en Marruecos. — La nación española y las naciones árabes. — Enlaces privados y emocionales. — Uniones y entrecruces mundiales. — Esquema cronológico hispano-norteafricano a hispano-árabe).

Precio: 45 pesetas

Pueden hacerse los pedidos a Librerías o, contra reembolso, a EDICIONES DEL MOVIMIENTO, Puerta del Sol, número 11.

Imperio

REDACCION Y ADMINISTRACION:
JOSE ANTONIO, 3
Teléfonos 1570 - 1576